

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 2 Octubre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.114.

¡Cosas de España!

¿Sabeis quiénes son los perturbadores de este país? ¿Sabeis quiénes son los elementos que en este país traen la discordia, que unas veces se llama guerra civil, y otras veces se llama revolución? Nosotros, los hombres políticos de todos los partidos.—Ruiz Zorrilla.

Depende esto... de que no somos un pueblo moderno.—Castelar.

El coronel retirado D. Antonio Buxeres, persona muy conocida en Barcelona, durante su larga existencia—murió á los 84 años—tomó una parte muy activa en las luchas de los partidos, figurando siempre en las primeras filas del moderado. Hombre de gran valor personal, franco y desenfadado, decía siempre lo que pensaba á amigos y adversarios. Su calidad de militar, su destino de Baile del Real Patrimonio y su importancia como hombre político le pusieron en contacto frecuente con las primeras autoridades, dándole ocasion de conocerlas á fondo.

En plena revolucion, enfermó gravemente, pero conservando hasta el último momento su seranidad de ánimo y su clara inteligencia. Una mañana, al entrar en su cuarto el criado que venia de la calle, le preguntó:

—¿Qué hay de nuevo?

—Parece que ayer noche—contestó el criado—llegó el general Baldrich, que viene de Capitan general.

Quedóse meditabundo el enfermo, y al cabo de un rato, como si hablara consigo mismo, dijo:

—Castaños, el conde de España, Llauder, el baron de Meer, Pavia, Concha, Dulce, Gamindé, Bialó!... ya puedo morir.

Y efectivamente, volvió la cabeza y quedó difunto.

El bueno de D. Antonio Buxeres creía que habíamos descendido hasta el último peldaño en materia de autoridad militar, y no obstante aun faltaban los Contreras y los Patiños.

Este recuerdo ha acudido á nuestra memoria meditando en los últimos sucesos de que acaba de ser teatro la villa y corte de Madrid, centro, emporio, cerebro y corazon de todas las Españas. Parece que no podemos descender ya más en la escala de las naciones cultas; y no obstante, si continuamos rodando por la pendiente de la anarquía en que vivimos, ó en que morimos, es posible que aun encontremos un más allá algo más ignominioso que lo que hoy nos convierte en objeto de burla y escarnio para los pueblos civilizados, para los pueblos modernos, como diría el señor Castelar.

Antes, los revolucionarios se llamaban Lacy, Mina, Espartero, Narvaez, O'Donnell, Prim, y los que sacaban la tropa de los cuarteles tenían por nombre Torrijos, Zabala, Iriarte, Serrano, Zurbano, Leon, Dulce, Caballero de Rodas, Izquierdo; ahora el revolucionario se llama Ruiz Zorrilla, y los que sacan las tropas son el cabo Sanchez y el cabo Perez, esperando á que sean el Mochuelo y Media-camisa, cuando el regenerador de España sea Melgares ó el Bizco del Borje. ¡En qué manos han caído los destinos de una nacion que fué la Reina del mundo antes, mucho antes de descubrirse los derechos del hombre, los inmortales principios del 68, por los que parece suspira todo el país, en opi-

nion de Martos, Lopez Dominguez y demás doctores de la ley; ¿Quién de buena fe puede poner hoy en duda que nuestro estado presente lo debemos á habernos colocado de un salto en 1868, por la conquista de los derechos individuales, á la cabeza de las naciones modernas y á que nos hayan tomado bajo su proteccion aquellos políticos de que nos hablaba con tanto calor y elocuencia el señor Ruiz Zorrilla?

Y merced á unos y á otros, todo ha descendido al mismo nivel: revolucionarios, gobiernos, autoridades, policia, pueblo; todo se corresponde, como lo acreditan los últimos sucesos, que no son sino una perfeccion de los de Cartajena, de la Seo y de Badajoz.

En Cartajena vigilaban sin descanso la autoridad militar, la marítima, la civil: todos seguian la pista de los revolucionarios, seguras de hacer abortar sus inicuos planes. El comandante general tenia tomadas las más ingeniosas medidas para saber cada cuatro horas lo que pasaba en los fuerfes. No obstante, los conspiradores se conciertan en el café, *coram populo*, y se apoderan del fuerte San Julian, que conservan dos dias, sin que aquellas autoridades, tan sobre-aviso, sospecharan lo que pasaba; y los sublevados se escapan, á pesar de estar cercados por mar y por tierra. ¿Y quiénes eran aquellos conspiradores tan ladinos, tan osados, tan favorecidos, que á tales hazañas se atreven? El más graduado era un licenciado de presidio, y todos juntos gente que no sabe aprovechar su inverosímil triunfo sino para comer, emborracharse, hacer una descarga y huir.

Ahora, á unos cuantos revolucionarios se les antoja hacer una algarada, correr la pólvora á usanza árabe; y para satisfacer su antojo, sacan soldados de los cuarteles, pasean las principales calles de Madrid á la hora en que se están más concurridas, se divierten dando vivas á la república, llegan á la estacion del ferrocarril del Mediodía. disponen un tren de placer y se marchan cuando y á donde se les da la gana.

Podian haber ido á los Docks por el camino de Ronda, pero prefieren atravesar diagonalmente á Madrid por las calles más frecuentadas. Podian haber salido del cuartel despues de media noche; pero prefieren hora más bulliciosa. Podian haber marchado silenciosamente, como quien patrulla ó va á un acto del servicio: pero prefieren dar voces subsersivas, para que nadie ignore quienes son y á lo que van. Parecen más una mascarada de gente de buen humor que una partida de sublevados que se juegan la cabeza. ¿Y quiénes son esos atrevidos, astutos y poderosos revolucionarios que así burlan y desafian al gobierno y á las autoridades en la capital de la monarquía? Cuatro soldados y un cabo.

Y el hábil gobernador, y el diligente capitan general, y la numerosa policia, y los agentes de orden público, y los municipales, y el mismo público hacen como que no se aperciben. Porque nosotros nos preguntamos: esas autoridades que desde muchos dias no dormian sino de un ojo, ¿cómo la noche del 19 durmieron tan pro-

fundamente que no logró despertarles sino á duras penas tanto ruido y tan grande escándalo? Sabido es lo que hicieron las autoridades de Madrid: veamos lo que hizo el pueblo de la Coronada Villa.

Nosotros suponemos que los que á aquella hora, relativamente temprana en Madrid, llenaban los teatros, los cafés, los casinos, los paseos, las calles, son republicanos ó son monárquicos: si son republicanos, ¿cómo no se juntaron con los rebeldes y, haciendo coro á sus gritos subsersivos, no les animaron á llevar á cabo su atrevida empresa? Si son monárquicos, ¿cómo siendo tantos, no cerraron el paso á tan pocos revoltosos? O, si no hallaban ánimo para tamaña empresa en sus convicciones políticas, ¿cómo desde los balcones y los portales no les gritaron «¡Fuera!», y bastara esa sencilla demostracion para hacer caer los fusiles de las manos á aquel puñado de reclutas, que desearian poder volver á sus cuarteles? Todo ha estado aquí á la misma altura, porque ya todo está al mismo nivel.

Visto esto desde el extranjero, es natural que los espectadores desinteresados esclamen con más razon que nunca: «¡Cosas de España!» Sí, porque solo en España pasan esas cosas dignas de ser puestas en música por Offenbach. Unicamente el asesinato de dos dignos jefes del cuerpo de Artillería se sale del cuadro de esta ópera bufa. Cuando los niños juegan á juegos de hombre, tambien suelen causar lamentables desgracias.

¿Qué sucederá ahora? Dados los antecedentes y los caracteres, es de suponer que serán pasados por las armas un cabo y un corneta, y enviados á Ultramar algunos soldados. Dentro de tres meses se indultará al capitan y al brigadier y hasta otra.

Oigo decir que esto pasa porque tenemos un mal gobierno, y no es verdad: no tenemos mal gobierno porque no lo tenemos bueno ni malo; vivimos en la más completa anarquía. Los hombres que ocupan el poder han planteado el siguiente problema político-social! Arrojaron á la plaza pública puñales, pistolas, trabucos, plumas y demás armas ofensivas y defensivas, y dijeron al pueblo honrado y al que no lo es: «Provéanse ustedes de armas para atacar ó para defenderse; las hay para todos y para todo. Reconozco igual derecho al mal que al bien; concedo la misma libertad al malo que al bueno, y me cruzo de brazos, ustedes se arreglarán como puedan. Yo entretanto me entretendré en sacar contribuciones y distribuir credenciales; lo demás me importa poco.»

Quién se ha apoderado de las armas y de las plumas ya lo saben nuestros lectores, y saben tambien que la honra, la vida, la hacienda, la tranquilidad de las personas honradas, están hoy á merced de la canalla. El pueblo que así vive, ¿vive en las condiciones de un pueblo civilizado y culto?

J. Mañé y Flaquer.

Olot 23 de setiembre de 1886.

(«Diario de Barcelona.»)

Gacetilla

EL CEMENTERIO

II

Se guarda muy bien el diario de la calle Nueva de intentar probarnos que cuanto dijimos del abandono en que se halla el Cementerio católico no sea tan cierto como el Evangelio.

Cualquiera que desee convencerse por sí mismo de lo justo de nuestras quejas, no tiene más que darse una vuelta por aquel triste sitio. Y si no vé como nosotros, que la mayoría de las casetas pide á voz en grito su revoque; si no vé cubierto el suelo de tierra y hojas secas; si no vé enormes y asquerosas manchas negruzcas en los sótanos abiertos; si no vé dos cipreses muriéndose de puro mal cuidados, si no vé con asombro y dolor que allí crecen las matas y florecen las alcaparreras, le diremos que ha perdido el tiempo.

Por el contrario, cuando llegue el curioso al Cementerio civil se sorprenderá al mirar su concierto y belleza; y un delicado aroma de ricas flores herirá su olfato.

Lo único que nos objeta el diario democrático es que el Cementerio civil *se está construyendo, y natural es que lo que se acaba de construir esté más conservado y más pulcro*

A lo cual replicamos, que no hemos lamentado la conservacion del Cementerio civil, sino el lujo de flores é impensas inútiles que en el mismo se advierte y contrasta con la pobreza del Campo Santo.

Y no sabiendo el otro diario cómo desvanecer el efecto de nuestro paralelo, so pretexto de ser franco—sarcasmo horrible!—nos atribuye el pensamiento de que sólo queremos para Cementerio civil un lodazal inundo y abandonado.

Es gratuita y calumniosa esta afirmacion. Atestiguan y demuestran por modo irrefutable su falsedad, las afirmaciones que hicimos en nuestro primer artículo:

«Enhorabuena que se construyan rejas para el Cementerio civil; enhorabuena que se fabrique para dicha verja un zócalo de piedra artísticamente labrada, en el cual se trabaja con tanta actividad que se aprovechan hasta los domingos, faltando á los preceptos de la Iglesia; enhorabuena que se gasten considerables sumas en ricas flores, que al cabo TODOS los difuntos merecen DECENTE sepultura; pero es muy censurable que todas esas mejoras y esos adornos, algunos supérfluos, se realicen á costa del abandono del Cementerio católico.»

De donde se deduce, que pedimos para TODOS los difuntos decorosa sepultura, deplorando sólo que mientras en el Cementerio de los ménos se derrocha el dinero, quede el de los católicos, que forman una inmensa mayoría, en un abandono inconcebible.

Y así como tacharíamos de inepto al que gastase cuantiosas sumas en un pedazo de terreno de escasa importancia, y dejase convertir en estéril páramo los campos más dilatados y fecundos, así tambien, por analogía, se puede llamar pésimo administrador al Municipio que gasta sus esquilmos fondos en embellecer de una manera



jamás vista en Menorca el Cementerio civil y contempla con indiferencia cómo el Campo Santo se arruina.

Desengañese, pues, el diario democrático. En nuestra elevación de miras, no cabe pedir un muladar para descanso de los desgraciados que mueren fuera de la Iglesia.

Para que nuestros lectores vean hasta donde llega la agudeza de nuestro contrincante, copiamos uno de los párrafos de su contestación.

Véase la clase:

«No queremos entretenernos en hacer patentes las exageraciones del otro periódico, porque no hemos de privar á los propietarios que especulan con el enterramiento de cadáveres, del gusto de invertir los productos obtenidos á expensas del municipio en adornar y hermoear el Cementerio Católico. (¡Vaya una lógica!) A no ser que la *rectitud é imparcialidad* del otro diario, pretenda que debe el municipio gastarse importantes sumas en conservar y mejorar el Cementerio, para que algunos particulares se embolsen el producto de los enterramientos; todo en honra y gloria del derecho de propiedad, á favor del cual tan brillante y lucida campaña ha hecho á propósito de este asunto el otro periódico.»

¿No les ha horrorizado á ustedes la teoría de que el Municipio no debe gastar importantes sumas en el Cementerio católico, porque allí hay propietarios que en el ejercicio del derecho de usar y disfrutar de la cosa, ceden y venden el enterramiento en sus casetas? ¿No pagaron esos propietarios al Ayuntamiento el valor que les pidió por los solares? ¿No les hizo un contrato, cediéndoles todos sus derechos en los mismos, salvo el ornato y policía, que son funciones municipales intrasmisibles?

Aparte de estas consideraciones, no se entierran en el Cementerio católico los pobres de solemnidad en número mil veces superior á los sepultados en el civil? ¿Y por ventura esos muchos pobres merecen inferior consideración que los pocos desgraciados de que antes hemos hecho mérito?

Ah! Es que el diario democrático blasona de populachero, y defiende todo lo contrario de lo que al pueblo interesa, desea y conviene.

Donativo importante

Lo es el que ha hecho á la Biblioteca pública de esta ciudad el Sr. D. Juan Hernandez y Basellini, consistente en 707 volúmenes, distribuidos en 610 libros y 97 folletos. Proceden de la Biblioteca particular de su difunto padre el reputado médico D. Andrés Hernandez y Guasco, y se cuenta entre ellos obras de importancia reconocida, pertenecientes en su mayor parte á las secciones de Medicina, Farmacia y Ciencias físicas. Este donativo, el inapreciable de S. A. el Archiduque de Austria Luis Salvador, y el que hace algunos años hizo el notario de esta ciudad D. Francisco Andreu y Pons, son los tres mas importantes que ha tenido la Biblioteca pública, que cuenta ya con un caudal de más de 12.600 volúmenes.

No hemos de escatimar nuestros plácemes á los señores donantes por su generosidad, que tanto puede contribuir á la ennoblecimiento del pueblo.

Lástima que éste no sepa aprovechar la conjuntura que tiene de intruirse sin gastar cuartos en la compra de libros, y la Biblioteca, tan dignamente regentada por el modelo de funcionarios celosos, el Dr. D. Miguel Roura, se vea siempre vacía.

Paseo

Programa de las piezas que ha de tocar mañana por la tarde en el de Isabel II la música del Regimiento de Filipinas.

- 1.º Pasodoble Ingenio, Milpager.
- 2.º Barcarola del Capitan Grant, Caballero.
- 3.º Sinfonía Campanone, Mazza.
- 4.º Serenata Morisma, Chapi.
- 5.º Mazurka Gloria, Srta. Gloria Perez.

Telégrafos

Desde ayer la estación de esta ciudad se abre al público á las ocho en vez de las siete como venia haciéndolo.

Madera

Con cargamento de ella llegó ayer á este puerto la barca noruega *Silo*.

Aviso

Llamamos la atención de los capitanes, patrones y barquilleros por lo que les pueda interesar, sobre el edicto que la Comandancia de Marina de esta Provincia ha fijado en la Capitanía de este puerto.

Clases pasivas

Se les dará la paga del mes de Setiembre desde el lunes día cuatro del actual hasta el sábado próximo inclusive.

Cárceles

Ha ingresado esta mañana en las mismas un individuo que el miércoles será embarcado en el vapor-correo *Menorca* para ponerlo á disposición del Juzgado de Instrucción del Distrito de la Catedral de Palma, que lo cita para recibirle inquisitiva en causa sobre contrabando.

Subasta

El día seis del actual á las once de su mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad por medio de pliego cerrado, la del recorrido y blanqueo de la parte exterior de los panteones del recinto antiguo del Cementerio Católico y los corredores del recinto moderno del mismo.

Tipo de la subasta 153'30 pesetas.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Baile

Mañana por la noche lo habrá en el casino *El Isleño*.

Misa

Mañana á las ocho y media y en la parroquia de San Francisco asistirá á misa la fuerza del Regimiento de Filipinas de guarnición en esta ciudad.

Nueva publicación

A mediados del corriente mes saldrá en esta ciudad un periódico sorpresa semanal, dedicado al género festivo. Los números irán cerrados y de cada diez habrá uno de premiado. Consistirán los regalos en objetos de escritorio y de arte, y libros, entradas de teatro, habiendo tres de primera clase, seis de segunda y los restantes de tercera.

Los originales, que deben dirigirse á la librería de D. Gabriel Bals, Hannover, 33, no se devolverán, aunque no se inserten.

La suscripción costará 2 reales al mes, y diez céntimos de peseta cada número.

En la expresada librería se admiten suscripciones y anuncios á precios módicos.

El precio de la carne

A causa del excesivo calor, la carne ha tenido esta mañana diferentes precios en el mercado, vendiéndose la del ganado vacuno á 18, 20, 22 y 24 céntimos de escudo la libra de 400 gramos.

—Sigue la matanza de cerdos, cuya carne

se vende á 24 céntimos de escudo la tercia.

Defunción

Hallándose con sus Sres. marido y madre en casa del comerciante D. Antonio Tuduri, con objeto de hacer algunas compras, al anochecer ha fallecido repentinamente, á consecuencia de una emorragia pulmonal, la esposa del capitán del regimiento de Filipinas, Sr. Menendez.

Acompañamos en su donar á la familia de la virtuosa finada. —E. P. D.

Mariscos

Levantada la veda, desde hoy ha comenzado á venderse el marisco en el mercado.

Petición Fiscal

El de la Excm. Audiencia de este distrito pide para uno de estos vecinos la pena de un mes y un día de arresto mayor en la causa que se le ha seguido por el Juzgado de Instrucción de este partido, por hurto de una reja.

Vapor-correo

El de la Compañía trasatlántica «España», salió de Puerto-Rico el día 24 de Setiembre siguiendo su viaje sin novedad á la Habana.

Espectáculo

El que debía tener lugar esta noche en el casino «Circo Industrial» como anunciamos en el número de ayer, ha sido trasladado á la noche de mañana, ejecutándose el programa mismo, que repetimos hoy.

Navegación

El vapor-correo de la Compañía trasatlántica «Isla de Mindanao», salió el día 23 de Aden para Port-Said.

Actos públicos

Se ha dispuesto que los Abogados asistan con traje profesional á todos los actos públicos de los Juzgados, Audiencias y Tribunales superiores.

Publicaciones

Hemos recibido el número 18 último publicado de la interesante revista de modas, bordados y labores *El Primor Femenil*, de Barcelona, y cuya es la mas económica de cuantas conocemos.

La lámina contiene en primer término el dibujo en tamaño natural de un precioso almohadon del orden chino, reproducción de la policromía regalada con el número anterior á sus suscritores anuales y luego varios figurines de la moda; flecos, encajes, modelo de un precioso cortinaje para balcon y por último una infinidad de dibujos para bordar que revelan el notable adelanto que va adquiriendo en España este género de industria que tan importante papel está llamada á desempeñar.

En el texto de dicha publicación se lee el siguiente sumaria: *Nuestro cuarto trimestre.—Parte explicativa*, en donde se tratan con todo detenimiento los grabados de la lámina y anexos; *Bordado de aplicacion, Género de tapicería.—I. Preliminar.—Su importancia.—Aclaracion; Calado árabe; Punto lazado; Punto exagónico; Curso de dibujo; Seccion profesional de la 1.ª enseñanza; Cacetilla; Conservacion de las flores; Coloracion de las rosas; Seccion de higiene: La vista.—Origen del garrotillo.*

Como anexos reparte un patron de escote para niña de 10 á 12 años, y dibujos picados.

Para mas detalles y número de muestra dirigirse á la imprenta de este periódico calle del Bastion n.º 39.

Gran torre-observatorio

La que se proyecta levantar en los terrenos de la Exposicion Universal de Barcelona el mecánico francés Mr. Lapiere, tendrá 200 metros de altura, siendo su base de sustentacion de 60 metros de lado, y por consiguiente, teniendo una seccion de resistencia de 3.600 metros cuadrados. Constará de quince pisos con salones de restaurant, café, etc. capaz, uno de ellos para mil cubiertos; teniendo á su alrededor esbeltas gallerías, desde las cuales se disfrutará de una vista magnífica. Desde su parte superior, colocada á una altura próximamente diez veces mayor que la ordinaria de los terrados de aquella ciudad, se dominará el llano de Barcelona y gran parte de la costa del Mediterráneo. El constructor ha pedido ya seis mil metros cuadrados de terreno para establecer en él los talleres de construcción.

Idioma universal

El Mexican Financier propone que la lengua castellana sea adoptada como idioma universal, atendiendo á que es á un mismo tiempo lacónico y elegante, se adapta fácilmente á las necesidades de los negocios, lo mismo que á todas las exigencias del poeta y del novelista; es amplísimo su vocabulario náutico y mercantil, y á que fué el lenguaje diplomático en el siglo XVI.

Aceite de maíz

La industria norte-americana acaba de enriquecerse con un nuevo producto susceptible de proporcionar considerables ganancias á los Estados de la Union.

Parece ser que en San Luis se ha obtenido el aceite de maíz á precio sumamente barato, y en condiciones que, despues de extraído el aceite, queda en torta de bagazo restante un alimento muy apreciable para el ganado.

Los pormenores de la operacion á que se sujetan estas nuevas fabricaciones no han sido publicados todavía.

Incidente trágico

Los periódicos italianos refieren el siguiente que ha tenido lugar últimamente en el teatro Politeama de Piacenza. Se cantaba la ópera *Lucia di Lammermoor* á beneficio de la primma donna Elvira Brambilla, y un elegante joven de Milan que estaba en uno de los palcos de proscenio aplaudia con entusiasmo cada arie de *Lucia*; arrojó á la escena tres magníficos ramos de flores en cada uno de los cuales iba una rica sortija. Terminada la ópera el mencionado joven se hizo presentar á la Sra. Brambilla y despues de haber hablado algunos minutos, exclamó:

—¡He visto y oído la Brambilla! El fin de mi vida ha llegado...

A estas palabras sacó un revólver de su bolsillo y apuntándolo al cerebro disparó, cayendo muerto á los piés de la citada cantante.

Nota de desgracias

M. Eve de Rio, astrólogo, ha comunicado á los periódicos de París una que con ayuda de su ciencia misteriosa puede predecir, fundando sus cálculos en el eclipse total de sol del 29 de agosto último.

Segun el astrólogo, entre los acontecimientos que acaecerán desde el 29 de agosto del 86 al 18 de agosto del 87, se cuenta:

Enfermedad y muerte de un emperador europeo y de un rey de África. Caída y desgracia de un jefe de gobierno. Guerra ó combate naval entre Francia y una gran potencia; Francia saldrá vencedora. Aumento de calor en verano y de frio en invierno, que dificultará mucho la vida de los animales y de las plantas. Muerte de un aeronauta famoso. Temblores de tierra en el Mediodía de Francia. Epidemias y enfermedades...

CABOS SUELTOS

El Sr. Salmeron continúa mostrándose reservado respecto de la última sublevación.

Seccion comercial

Barcelona 1.º—5'20 t.

4 por ciento int.	63'500
4 por ciento Exterior.	64'220
4 por ciento amortizable.	78'000
B. H. de Cuba.	94'500
B. Hispano Colonial.	44'500
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	34'250
Orenses	9'250
Carpetas liberadas.	88'670
Billetes Hipotecarios sin cupon.	
Madrid 1.º	
4 p.∞ Interior.	62'450
4 p.∞ amortizable.	77'500
B. Hipotecarios de Cuba.	94'100

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

los Stos. Angeles de la Guardia
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Carmen en el Carmen

Mañana, primer domingo de Octubre y fiesta del Santísimo Rosario de la Virgen Maria. En la parroquial iglesia de Sta. Maria, á las 7 misa y comunión general para las Hijas de Maria Inmaculada y cofrades de Ntra. Sra. del S. Rosario, despues solemne visita de las Hijas á su excelsa Madre, á las 9 y media Horas y la misa mayor solemne con sermon que dirá el Rdo. Sr. Cura-párroco de Ntra. Sra. del Carmen, á las 11 y media la misa última. Por la tarde solemnes vísperas y Completas, despues tendrán lugar las dos procesiones de costumbre, práctica del mes de Octubre y Salve cantada.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen, á las 6 y media la devoción del mes consagrado al S. Rosario de Maria, con esposicion de S. D. M. trisagio, misa meditada y motetes. A las 10 habrá misa solemne votiva en honor de la Sagrada Familia Jesús, Maria y José, con sermon por D. Lorenzo Pons Pbro. Por la tarde vísperas y S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 10 misa solemne en honor de la Virgen del S. Rosario, predicando el Sr. Cura-economista. Por la tarde, seguirá despues de vísperas la piadosa práctica, á la intencion del S. Padre Leon XIII, del mes de Octubre consagrado al rezo del S. Rosario con más esplendidez y fervor. Al anocheecer se cantarán solemnes Laudes en preparacion á la gran fiesta del Santo Titular el gran Patriarca S. Francisco de Asis, terminando con Salve y adoracion de la S. Reliquia.

Lunes, desde las 5 misas rezadas, y á las 10 la mayor solemne con sermon. Por la tarde, á las 4 vísperas con toda solemnidad, despues la acostumbrada procesion terminada con la práctica del glorioso tránsito del Serafin de Asis, bendición y adoracion de la veneranda Reliquia.

Santo de mañana

Ntra. Sra. del Rosario, S. Cándido

Movimiento del Puerto.

Despachados el 2

Para Valencia laud «Dolores» patron Antonio Síntes con 5 tripulantes y lastre.
Para Barcelona vapor correo «Puerto-Mahon» capitán D. José Pons con 21 tripulantes efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Casino Circo-Industrial

Extraordinaria funcion para mañana 3 del corriente tomando parte el tan aplaudido equilibrista Sr. Aixersch único en su género, el cual dará conocer por primera vez en esta Ciudad el célebre aparato de equilibrio «La piramide de cristal»: grandes suertes de equilibrio y malabares y las notables «cajas japonesas».

Dará fin á la funcion el acostumbrado baile. Se empezará á las ocho y media.—Mahon 1.º de Octubre de 1886.—P. O. de la J. B., Pedro V. Pons Srio.

CASINO CONSEY

Gran funcion acrobática para el domingo 3 de Octubre de 1886, dirigida por don Vicente Riera, en la que tomarán parte distinguidos jóvenes diestros en el arte gimnástico.

Las condiciones y suscripción se hallan de manifiesto en la conserjería del espresado Casino.

Dará comienzo la funcion á las 9 de la noche.

POLIEPIDERMÍFUGO

DE
M. HERNANDEZ

Remedio seguro para la curacion de los

CALLOS

Garantiza la eficacia de este específico, el gran número de casos en que ha sido empleado con brillante éxito.

PUNTOS DE VENTA.

Mahon: Farmacia de Hernandez. Alayori: Farmacia de Castell.
Ciudadela: id. de Gornés. Mercadal: id. de Villalonga.

DEPÓSITO:—Farmacia del Auto Arrabal, 33, MAHON.



2, HANNOVER 2

MAHON

Se acaba de recibir en dicho establecimiento:

Un rico surtido de galletitas para postres de la acreditada fábrica de Viñas y C.º

Salchichones de Vich.

Mantequilla suiza.

Aceitunas manzanilla.

Aceitunas reina.

Dátiles de Berberia.

Pasas de Málaga.

Garbanzos del sauco.

Tapioca Juliene.

Sardinias de Nantes, etc, etc.

Depósito de vinos y licores de todas clases tanto nacionales como extranjeros.

PRECIOS ECONOMICOS

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

ANTIGUA TINTA FRANCO ESPAÑOLA

PARA ZAPATERO

EN LA DROGUERÍA MAHONESA DE MARTÍN VALLS

Se ha recibido gran cantidad de tinta para zapateros que se venderá arreglada al infimo precio de una libra antigua tinta franco española 16 céntimos escudo.

Se dará GRATIS la misma cantidad al que compre 6 paquetes hilo zapatero de cualquier número.

Tambien continúa vendiéndose en dicho establecimiento la

LEGÍTIMA TINTA AMERICANA DE MARTÍN VALLS

No tiene rival, ninguna puede competir con los resultados que ella ofrece para que el calzado salga fino y perfectamente teñido con un lustre brillante y completamente negro.

El que desee, economizar tiempo, trabajo y que salga perfectamente lustroso y permanente el tinte del calzado, compre sin vacilar

Legítima tinta americana de Martin Valls

GRATIS: se dá material para preparar una libra de la legítima tinta comprando 8 paquetes hilo zapatero de cualquier número que se venden á precios reducidos.

Comprando una regular partida de paquetes, se hace rebaja.

Tambien se halla hilo zapatero colores, negro, encarnado, amarillo y blanco fino.

Carretes seda negra Marca Corona: Uno-28 cénts. escudo.

Droguería Mahonesa de Martín Valls.

8, HANNOVER, 8

LA VID

Portal de Mar

Núm. 20

MAHON

Se acaban de recibir las tan acreditadas ACEITUNAS sevillanas que se espenden á 20 céntimos de escudo la libra.

GARBANZOS del Sauco de superior calidad.

QUESO Gruyere, y DATILES de Berberia tambien de escelent calidad.

ARROPE SUPERIOR

Véndese en la Chocolatería de la Cuesta Deyá núm. 5, á 30 céntimos de escudo libra. Se hará un descuento por arroba.

Subasta

El Domingo próximo, 3 de Octubre, á las diez de la mañana, se venderá en licitacion privada en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, bajo las condiciones que obran en poder del mismo, la casa número 124 de la calle del Arraval de esta Ciudad.

SUBASTA

Teniendo la sociedad «Circo Gallístico Menorquin» que desocupar el local que ocupa por traspaso de dueño, se anuncia la subasta de todo el maderamen allí existente, el cual se halla en muy buen estado. Dicha subasta tendrá lugar á las 10 y media de la mañana del próximo domingo 3 de Octubre y á viva voz, siendo de cuenta del comprador el desarme, conduccion y demás gastos accesorios que se originen.

Calle de Sta. Eulalia, n.º 48.

À LOS PILOTOS

En virtud de recientes disposiciones no pueden ser despachados para el extranjero los buques que no lleven piloto, y no pudiendo hacerlo, por dicha causa, el falucho de la matrícula de Ciudadela llamado «El Africano» se hace público á fin de que los pilotos que deseen embarcarse á la parte y en uso y costumbre de la plaza en dicho buque puedan hacerlo, y dirigiéndose en Mahon á D. Bartolomé MasPOCH y en Ciudadela á D. Pablo Benejam.

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y dias festivos en la calle del Rector n.º 20.

BUÑUELOS

Los habrá de ensaimada á 20 céntimos libra, todos los domingos y fiestas en casa de las Ciudadelanas calle Cos de Gracia n.º 95.

BUÑUELOS

Los habrá los Domingos y fiestas á 16 céntimos de escudo la libra.

MIEL á 2 rs. vn. libra.

Calle de S. Jorge 18 casa de Juana Fortuñy.

BUÑUELOS

Los habrá los domingos y dias festivos á 16 céntimos de escudo la libra; de ensaimada á 20. Calle del Castillo, 79.

PARA ARGEL

Saldrá al principio de la semana entrante el pailebot MENORQUIN admite cargo, y pasajeros; lo despacha Sr. Huguet, Rector 6.

José Forteza

Llegado á esta ciudad, es portador de un rico y elegante surtido de joyas de oro, como son: pulseras collares, pendientes, sortijas, aderezos, agujas de pecho, leontinas, cadenas y cuanto abarca el estenso ramo á que se dedica el Sr. Forteza.

Vive fonda de Jaques calle del Castillo. Pasa á domicilio.

FONDA
LA BALEAR
DE
PERICO MERCADAL
10 y 12=Angel=10 y 12
MAHON

Se abre al público el 1.º de Octubre con todas sus comodidades y esmerado servicio.

